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Aos trinta dias do mês de março de dois mil e quinze, às dezenove horas, reuniu-se ordinariamente a 
Câmara Municipal de Vereadores de Colorado, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença da 
maioria dos Vereadores, estando ausente o Ver. Leonardo Giongo. Dando início à sessão o Presidente 
Joel Pazinato solicitou que a Verª. Viviane Zanotto proferisse a leitura de um trecho da bíblia. Após o 
Diretor proferiu a leitura das Atas anteriores de nº 47/2015 e 48/2015, que depois de lidas foram 
aprovadas por unanimidade. O Presidente solicitou a leitura das correspondências dentre as quais o 
encaminhamento a esta Casa do Parecer Prévio do Tribunal de Contas do Estado referente às contas 
do Prefeito Lirio Riva exercício 2013 (dois mil e treze), de imediato o plenário indicou a Comissão 
Especial que analisará o Parecer Prévio antes de ser apreciado pelos Edis, Comissão esta composta 
pelos Vereadores: Alcides Dionisio Gorgen, Delonei Luiz Pereira da Silva e Mara Elizabete da Silva 
dos Santos. A Mesa Diretora informou o recebimento de uma Denúncia por parte do eleitor Leandro 
Martins, solicitando a Perda de Mandato e Cassação do Ver. Leonardo Giongo. O Presidente colocou 
em discussão a denúncia. Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – Questionou se deveria ir a votação do 
plenário, e entendeu que não teriam condições de se manifestarem favorável ou contrários e solicitou 
a manifestação da Assessoria Jurídica. Suspensa a sessão a Assessoria prestou esclarecimentos a 
respeito dos trâmites. Retomando os trabalhos o Ver. Delonei declarou-se contrário ao acolhimento da 
denúncia. Em votação foi aprovado pela maioria com votos contrários dos Vereadores: Delonei Luiz 
Pereira da Silva, Marta Rejane Mino e Viviane Zanotto e favoráveis dos Vereadores: Alcides Dionisio 
Gorgen, Giovani Rizzardi, Mara Elizabete da Silva dos Santos e Mario Klein. Ficando assim acolhida 
pela Casa a Denúncia. De imediato O presidente procedeu ao sorteio da Comissão que irá analisar a 
Denúncia de acordo com as instruções do Decreto-Lei Federal 201 de 27 de fevereiro de 1967. 
Solicitado a um membro da plateia para que efetuasse o sorteio.  O Sr. Jorge Lucca se prontificou e 
foram escolhidos os seguintes membros da Comissão: Ver. Giovani Rizzardi – Presidente, Ver. Alcides 
Dionisio Gorgen – Relator e Ver. Mario Klein- Secretário. Dando seguimento aos trabalhos o 
Presidente solicitou ao Diretor de Expediente que proferisse a leitura das proposições e projetos de lei: 
Proposições: Verª. Marta Rejane Mino – Pedido de Providência – Que o Poder Executivo providencie a 
troca de lâmpadas na Rua  José Grandó mais precisamente de fronte ao Salão de Festas. Deferido 
pela Mesa Diretora. Verª. Marta Rejane Mino – Pedido de Providência –Que o Poder Executivo 
providencie a troca de lâmpadas queimadas em todas as Ruas da Vila Pe. Osmar. Deferido pela Mesa 
Diretora. Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – Pedido de Informação – Para que o Poder Executivo 
Municipal, forneça cópia da Ata do Leilão municipal conforme Edital de Leilão 001 de 25/10/2013 e 
conforme Lei nº 1087 de 12 de novembro de 2013, que autoriza o Executivo Municipal a alienar 
imóveis de sua propriedade e dá outras providências, aprovado nesta Casa Legislativa sob o Projeto 
de Lei nº 051/2013. Deferido pela Mesa Diretora. Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – Pedido de 
Providência – Para que o Poder Executivo Municipal, coloque tubos e Boca de Lobo na Rua São José, 
saída para Arroio das Almas, nas proximidades da Eco Serraria. Deferido pela Mesa Diretora. Os 
autores se manifestaram em relação as suas proposições e ressaltaram a importância dos pedidos 
formulados. Projetos de Lei: Projeto de Lei nº 003/2015- Cria Cargo no Quadro de Cargos e Funções 
dos Servidores do Município no item Cargos em Comissão – CC, anexo da Lei Municipal nº 196/97, 
mais um Cargo de Secretário. Parecer da Comissão Geral de Pareceres favorável e aprovado por 
unanimidade. Em discussão o Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – saudou a todos lembrou ter sido 
contrário ao projeto que criou a Secretaria de Meio Ambiente e ao projeto que alterava a denominação 
da Secretaria de Saúde, e o atual projeto está criando o cargo de Secretário Municipal, e lamentou que 
o Prefeito use a imprensa e fala que não tem recursos e agora está criando mais despesas e destacou 
que é desnecessário a criação deste cargo, pois o Secretário de Saúde desempenhava bem os dois 
cargos, e há um Departamento de Meio Ambiente realizando trabalhos. O Vereador falou dos gastos 
que serão dispendidos com este cargo e o Município cria cargo e o Estado extingue, declarou voto 
contrário. Ver. Alcides Dionísio Gorgen- saudou os presentes e se reportou as colocações do colega 
dizendo que a Secretaria já foi criada e que é preciso criar o cargo de secretário para dar andamento 
aos trabalhos, bem como a criação de dotações orçamentárias. Trabalhos que serão em prol dos 
agricultores, na ajuda as adaptações a legislação ambiental. Ver. Mario Klein – declarou voto favorável 



tendo em vista ser o Secretário um elo entre os agricultores e as cobranças que acontecem diante de 
denúncias que ocorrem por falta de informação, auxiliarão no Cadastro de Propriedades e na criação 
de áreas de preservação permanente. Ver.ª Marta Rejane Mino – Lembrou ter votado contrária a 
criação da secretaria porque segundo ela no Estado está havendo corte de gastos e no Município se 
criando gastos. Quanto as Secretarias de Meio Ambiente e Saúde disse que as mesmas tinham 
relações entre si. Ver.ª Mara Elizabete da Silva dos Santos – Comentou ter sido favorável a criação da 
Secretaria e que vê a necessidade de criação do cargo de secretário, pois o Secretário de Saúde deve 
se preocupar com os problemas relacionados a saúde e o Secretário de Meio Ambiente terá trabalho 
com as cobranças que virão em relação as leis ambientais. Em votação foi aprovado pela maioria com 
votos contrários dos Vereadores: Delonei Luiz Pereira da Silva, Marta Rejane Mino e Viviane Zanotto e 
favoráveis dos Vereadores: Alcides Dionisio Gorgen, Giovani Rizzardi, Mario Klein e Mara Elizabete da 
Silva dos Santos. Projeto de Lei nº 004/2015- Inclui projeto/atividade no Plano Plurianual-PPA, Lei nº 
1075/13, na Lei de Diretrizes Orçamentárias-LDO, Lei nº 1134/14 e na Lei Orçamentária nº 1145/14, 
para o ano de 2015. Parecer favorável da Comissão Geral de Pareceres e aprovado por unanimidade. 
Em discussão o projeto o Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – citou os valores que serão orçados para 
a Secretaria, e citou o que poderia ser realizado na Secretaria de Saúde com esses valores e 
declarou-se contrario ao projeto. Ver.ª Viviane Zanotto – Disse não vir em um bom momento o projeto, 
onde o povo quer que se desonere. Voto contrário. Ver. Mario Klein – Disse que a Secretaria de Saúde 
está bem equipada e que é preciso pensar em quem produz e dos problemas com órgãos ambientais, 
a necessidade de áreas de preservação permanente, e quem produz arrecada para o Município. Em 
votação foi aprovado pela maioria com votos contrários dos Vereadores: Delonei Luiz Pereira da Silva, 
Marta Rejane Mino e Viviane Zanotto e favoráveis dos Vereadores: Alcides Dionisio Gorgen, Giovani 
Rizzardi, Mario Klein e Mara Elizabete da Silva dos Santos. Projeto de Lei nº 005/2015- Altera 
dispositivos da Lei Municipal nº 747 de 01.04.08 – Plano de Carreira e Remuneração do Magistério 
Público Municipal. Parecer da Comissão Geral de Pareceres favorável e aprovado por unanimidade. 
Em discussão e votação o projeto foi aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 006/2015- Aprova o 
Plano Municipal de Educação do Município de Colorado-RS. Parecer Favorável da Comissão Geral de 
Pareceres e aprovado por unanimidade. Em discussão o Ver. Alcides relatou a importância das 
adaptações com a Lei Federal. Em votação foi aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 007/2015- 
Cria mais 01 (um) Cargo de Farmacêutico no Quadro de Cargos de Provimento Efetivo do Município. 
Parecer da Comissão Geral de Pareceres favorável e aprovado por unanimidade. Em discussão o 
Projeto de Lei o Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva fez uso da palavra e enalteceu a importância do 
cargo e citou ser muito grande a Unidade de Saúde local, bem como ainda haver as Unidades de Vista 
Alegre e da Vila Pe. Osmari, e o que é necessário elogiar como vereador elogia a preocupação do 
Poder Executivo. Ver. Mario Klein – Favorável e é um gasto necessário, onde muito se fala em não 
gastar. Ver.ª Mara Elizabete da Silva dos Santos – defendeu o projeto dizendo que havia um 
profissional que atendia a demanda das três Unidades, e devido a denúncias e pela realização do 
Concurso Público, o atual profissional não consegue atender todos os locais e com isso a necessidade 
deste gasto que entende ser desnecessário. Em votação foi aprovado por unanimidade. Projeto de Lei 
nº 008/2015- Altera Padrão de Vencimento dos Cargos. Ao projeto foi apresentado um requerimento 
assinado por todos para ser apreciado na sessão. Parecer da Comissão Geral de Pareceres favorável 
e aprovado por unanimidade. Em discussão o Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – recordou de pedidos 
realizados no passado e que por ocasião da vinda do projeto de lei que criava a Secretaria de Meio 
Ambiente, o Ver. Giovani apresentou uma proposição solicitando uma reclassificação, que fora 
subscrito por todos os Edis, onde como Vereador desafiou que viessem juntos os projetos. Lamentou 
que veio tarde, mas que seja em boa hora, pois iria cobrar sempre projeto desta natureza. Agradeceu 
os Servidores que coletivamente lutaram para que isto acontecesse, bem como a Bancada do 
Governo e a Câmara que almejou melhoras na remuneração e que a partir do próximo mês receberão 
e finalizou citando o valor no impacto financeiro. Ver. Alcides Dioniso Gorgen – disse que falaria num 
tom mais brando e que o colega Delonei teria que se redimir por ter duvidado da vinda do projeto e 
que a proposição do colega Giovani na época teria sido somente para acobertar a criação da 
Secretaria. Disse que é preciso elogiar e que se na legislatura de 1997 a 2000 tivesse ocorrido 
reajustes não estaria assim e que ser oposição é fácil e situação sempre é cobrada. Lembrou que o 



colega era Vereador e poderia ter cobrado. Ver.ª Mara Elizabete da Silva dos Santos – Também falou 
que o colega Delonei teria duvidado que viesse projeto em favor dos Servidores. Declarou voto 
favorável bem como se colocou a disposição dos Servidores. Ver.ª Marta Rejane Mino – Falou da 
importância da presença dos Servidores e convidou que sempre estejam presentes, e parabenizou os 
mesmos que reivindicaram e até citou alguns deles que muito se dedicaram e lutaram pelos interesses 
de todos. Agradeceu ao Poder Executivo que percebeu a necessidade de melhoras na remuneração. 
Ver. Mario Klein falou da importância do projeto e parabenizou a Administração. Em votação foi 
aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 010/2015- Autoriza o Executivo Municipal a contratação 
por tempo determinado, para atender a necessidade temporária de excepcional interesse público. Ao 
projeto foi apresentado um requerimento assinado por todos para ser apreciado na sessão. Parecer da 
Comissão Geral de Pareceres favorável e aprovado por unanimidade. Em discussão e votação o 
projeto foi aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 011/2015- Concede Incentivo Financeiro para 
os Agentes Comunitários de Saúde. Ao projeto foi apresentado um requerimento assinado por todos 
para ser apreciado na sessão. Parecer da Comissão Geral de Pareceres favorável e aprovado por 
unanimidade. Em discussão e votação o projeto foi aprovado por unanimidade. No espaço do Grande 
Expediente estava inscrito o Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva. Usando da tribuna abordou os 
seguintes assuntos: a) Teceu comentários em relação aos pronunciamentos dos colegas Alcides e 
Mara dizendo que na época desafiava a base governista para que o Poder Executivo apresentasse 
projeto e esse desafio foi importante para que isso acontecesse, e parabenizou a vinda bem como a 
rapidez em que foi apresentado e aprovado. Quanto ao período citado pelo colega Alcides em que não 
houve aumento foi do Prefeito Nélio Vicari, onde na época ele Vereador exercia o cargo de Secretário 
Municipal, e sempre lutou para que houvesse aumento, mas o prefeito assumiu a administração com 
três meses de salários atrasados, disse que o passado não interessa e que se deve assumir os 
problemas e resolvê-los. b) Apresentou uma foto de quando estiveram no gabinete do Prefeito no ano 
passado solicitando ajuda aos estudantes, e que o mesmo teria dito que não poderia por se tratar de 
ano eleitoral e que ajudaria neste ano, citou ainda exemplo de ajuda fornecida pelo Prefeito de 
Selbach. Por fim pediu apoio e que a base do Governo reivindique esta ajuda. c) Apresentou a 
preocupação de mães de alunas de Vista Alegre que queiram estudar na Escola Estadual no Ensino 
Médio e que não possuem transporte pela parte da manhã, e que somente á noite está disponível e 
solicitou informações acerca disso. d) Por se aproximar o período de mais uma festa da Paróquia, quis 
saber das melhorias já cobradas anteriormente, do Salão por parte da Administração, já que este foi 
repassado em Cessão de Uso e que as promessas das melhorias sejam cumpridas. No espaço das 
Explicações Pessoais fizeram uso da palavra os seguintes Vereadores: Verª. Mara Elizabete da Silva 
dos Santos – Usando do espaço agradeceu o atendimento de pedidos solicitados para a 
Administração, inclusive detalhando os pedidos atendidos. Quanto à preocupação de mães quanto ao 
transporte escolar citado pelo colega Delonei, relatou que em outra oportunidade a Diretora da Escola 
pediu que estudassem a noite para não fechar o turno noturno e não tirar o direito de outros 
trabalharem durante o dia e que devem dois ou três casos que não querem estudar à noite. Finalizou 
apresentando a Prestação de Contas da Associação Pro Desenvolvimento Cultural dos anos de 2005 
e 2006 para quem quiser analisar. Ver. Alcides Dionisio Gorgen – Agradeceu a presença da plateia e 
reforçou a ideia de que é mais fácil ser oposição. Ver. Mario Klein – Parabenizou a presença dos 
Servidores Municipais presentes na sessão, e agradeceu a oportunidade de novamente estar na Casa, 
em especial ao colega Ricardo de Couto Vargas que cedeu o espaço de trinta dias para que 
assumisse. Ver.ª Marta Rejane Mino – Apresentou um questionamento sobre a situação do Salão de 
Festas na Vila Pe. Osmari, onde citou a precariedade e a preocupação em apresentar melhorias para 
uso do mesmo. Ver. Delonei Luiz Pereira a Silva – teceu comentários em relação ao transporte escolar 
referido anteriormente e que é opção em estudar em turnos da manhã ou noite e finalizou falando da 
importância da manutenção do Ginásio da Vila Pe. Osmari. Verª Mara apresentou um aparte e falou 
que há transporte para alunos nos turnos da manhã e noite. Nada mais havendo a tratar e sob a 
proteção de Deus o Presidente declarou encerrada a presente sessão e pediu que se lavrasse a 
presente Ata que após lida e aprovada será assinada pelos presentes. Colorado/RS, 30 de março de 
2015. 


